
１０月１日（火曜日）
10 月になりました。学校生活の後半になります。今朝は

「市内体育祭出場選手を励ます会」が、体育館でありまし
た。全員が体育着になり、1 ～ 4 年生は 5・6年生と向かい
合って静かに座っています。各種目の選手紹介では代表が
決意の言葉を力強く述べ、選手団が右手を突き上げます。
だんだんと気持ちが高まってきたところで、1 ～ 4 年生の
応援が始まりました。「フレフレ狭山」をはじめとして、大
きな声で選手にエールを送ってくれました。熱い声援を胸
に、明日の体育祭ではこれまでの練習の成果を発揮してく
れることでしょう。学校長

１０月２日（水曜日）
小学校体育祭の南ブロック大会が、新久小学校で開催さ

れました。朝から強い日差しがありましたが、気持ちのよ
い風が吹いたり太陽が雲で覆われたりしながら、絶好の体
育祭日和となりました。予定より進行が早く、時間に余裕
がありました。狭山小の選手団は、自分の出場種目に全力
を出し切りました。また自分の種目が終わったあとも、友
達への声援をしっかりと行えていました。60m 走に出場し
た 6年男子は、「みんなの声がよく聞こえて、力になった。」
と話していました。スタート直後は 3 位だったのですが、
中盤から追い上げて一人抜き、ゴール直前で一人かわして見事 1位でした。思い出に残る
レースだったことでしょう。学校長

１０月３日（木曜日）
市内体育祭が終わり、次は「運動会」に向けて頑張る時

が来ました。今日は朝の時間を使って、赤と白の応援団が
それぞれの教室に行って応援のやり方を伝えに行きました。
初めてということもあり 1年生にとっては難しそうですが、
学年が上がるにつれて理解するのも早いことを感じました。
夏休み明けから休み時間を使いながら、応援団は内容を考
えてきました。運動会を盛り上げるためには応援はなくて
はならないものです。繰り返し練習をして、大きな声で応
援できるようにしてほしいです。学校長

１０月４日（金曜日）
体育館で中学年が、運動会練習をしていました。踊る曲

は「島唄」と「ダイナミック琉球」とのことです。私が昨
日体育館のギャラリーで万国旗を取り付けていた時は、島
唄の曲に合わせて踊っていましたが、今日は初めてダイナ
ミック琉球を踊ります。この曲を聞いたことがある子供は
ほとんどいませんでしたが、そのうち曲に合わせて上手に
踊れるようになるでしょう。ラップの芯を「バチ」に、テ
ィッシュの箱を「タイコ」に見立てて、力強く踊っていま
す。練習は始まったばかりです。教師の動きをよく見て、
ダイナミックに演じてほしいです。学校長

１０月７日（月曜日）
4 校時の終わりごろに、各教室を回りました。給食の配

膳の様子を見るためです。12時半に授業が終わり、12時 45
分までに配膳を終え、「いただきます」をすることを一つ
の目標としています。全クラスを回ったあと、再度 1 年生
の教室に行くと…。45 分より前だったのですがすでに食べ
始め、担任がおかわりを盛り付けていました。「半年がた
って、1 年生も配膳が上手になりました。」と HP に書くつ
もりが、驚く展開になっていました。さすがです。素晴ら
しい 1 年生です。ちなみに今日は「秋味ごはん」で、旬の
食材であるホンシメジやマイタケ、クリなどがたくさん入っていました。みんなが頬張っ
ておいしそうに食べていました。学校長



１０月８日（火曜日）
朝から冷たい雨が降っています。今日は二十四節気の「寒

露」と言われている日で、「晩秋から初冬のころに降りる冷
たい露」という意味です。体調を崩しやすい時期にもなり
ました。今日は午前中に 1 名が出張、2 名が体調不良で学
校を不在にしました。私は 3 年生の教室に 3 時間入りまし
た。国語の新出漢字やドリル、ローマ字プリント、読書な
どをしましたが、とても感心しました。余計な私語をせず、
課題に向かって黙々と取り組む姿が随所に見られたのです。
担任が不在だとどうしても気が抜けてしまうことがありま
すが、このクラスの子供たちはとてもしっかりしています。20 分休みも静かにそれぞれ
が休み時間を楽しんでいました。落ち着いて学習や生活ができる子供たちを、どんどん増
やしていきます。学校長

１０月９日（水曜日）
就学時健康診断がありました。本日来られた保護者やお

子さんの中には、狭山小に入学されない方もいらっしゃい
ますが、45 組 90 名が来校しました。全体説明の時に、少
し話をさせていただきました。子供たちもよく耳を傾けて
くれていました。「入学までに 2 つのことができるように
なってください。1 つ目は【あいさつができる子供】にな
ってください。2つ目は【自分のことは自分でできる子供】
になってください。」このような話をしました。そのあと
健康診断が始まりましたが、全体的に指示がよく通り人の
話が聞ける子供たちだなと思いました。今度会えるのは 19 日（土曜日）の運動会の日で
す。楽しみにしています。校医さんや教育委員会の方々、本日は大変お世話になりました。
ありがとうございました。

１０月１０日（木曜日）
朝 8 時半から 1 校時終了まで、運動会のための第 1 回目

の「全体練習」がありました。入場行進や応援練習をしま
した。入場行進は、赤と白に分かれて校舎から離れたとこ
ろから直進するだけですが、自分の立ち位置がわからない
低学年がいました。無理もないことです。また、応援練習
は応援団を中心に、工夫の見られる出し物をしていました。
最後に、運動会の歌「ゴーゴーゴー」です。私は、子供同
士が精一杯声を張り上げて歌い合うこの曲が大好きです。
途中パラパラと雨が降り出したので、10 分前に切り上げて
練習を終えました、第 2 回目の全体練習は、3 連休明けの 15 日（火曜日）です。学校長

１０月１１日（金曜日）
1・2 校時は低学年が、運動場で運動会練習をしていまし

た。青空が広がるもと、気持ちよさそうに体を動かしてい
ます。準備運動を兼ねてラジオ体操から始まり、踊りの練
習を熱心にしていました。2 校時の途中からは、それぞれ
の競技の練習です。1 年生は信号器（スタートの時に使う
ピストル）を使って、本番さながらに徒競走をしていまし
た。2 年生は、「だるまさん」を使っての競技を練習してい
ました。足元しか見えずおっかなびっくり歩く様子がとて
もかわいらしく、見るたびに私は爆笑しています。かぶり
方を間違えて、前と後ろが反対になっている「だるまさん」もいました。運動会当日の競
技をお楽しみに…。学校長



１０月１５日（火曜日）
朝、正門で登校指導をしていました。「あっ、万国旗だ。

今度の土曜日、運動会だもんね。」と子供たちの声がします。
今朝、教頭と主幹教諭、体育主任の 4 人で、万国旗を取り
付けました。運動会の雰囲気を出すために、昨年同様早い
うちから取り付けました。そして、朝から 1校時にかけて 2
回目の全体練習がありました。入場から開会式、準備運動、
応援合戦をしたあと、閉会式練習、残った時間を使って応
援練習を行いました。3 連休明けでしたので、いつものよ
うな元気のよさがありませんでした。今週の土曜日の週間
予報を見ると、「曇り一時雨、降水確率 50%」や「曇り時々雨、降水確率 60%」になって
います。「雨」という文字が消えてくれることを願っています。学校長

１０月１６日（水曜日）
栽培委員の子供たちと一緒に、花壇に花を植えました。

パンジーやビオラ、よく咲くスミレの 3 種類です。「今年
は秋になっても暑い日が多く、いつもと比べて小ぶりで
す。」と、園芸店の方がおっしゃっていましたが、かわい
らしい花々たちです。春にも子供たちに植える手伝いをし
てもらっているので、花の植え方はだいたいわかっている
ようです。しっかりと根を張り、寒い冬にも耐えてほしい
です。運動会前に花を植えることができてよかったです。
栽培委員の皆さん、ありがとうございました。学校長

１０月１７日（木曜日）
いよいよ運動会まであと 2 日。各学年やブロックの練習

も、仕上げの段階に入ってきました。2 校時に運動場から
「どっこいしょ、どっこいしょ」や「ソーランソーラン」
といった、威勢のよいかけ声が聞こえてきます。教室を回
っているときに聞こえてきたので、3 階から撮影した写真
になっています。当日に身につける法被を着て、力強く高
学年が演技しています。20 分休みに担任に「もう仕上がり
ましたね。」と言うと、「はい、仕上がってはいるんですが、
だんだん欲が出てきちゃって…。」よくわかります。やれば
やっただけ子供たちは成果を出してくれますから、あーしたいこーしたいとなるのは当然
です。明日は、雨が降る予報になっています。前日準備がどこまでできるかが、気になる
ところです。学校長

１０月１８日（金曜日）
本校では低学年でも担任が全ての授業を行うのではな

く、音楽と図工の授業を交換して行っています。1 年 1 組
の担任が 2 クラスの音楽を担当しているのです。2 校時に
教室をまわっていると、1 年生の教室から元気な歌声が聞
こえてきました。「校長先生がお見えになったので、皆さ
んの元気な歌声を聞いていただきましょう。」と担当が声
をかけると、いつも以上に大きくて元気な声で、狭山小学
校子どもの歌（校歌）を披露してくれました。今日は 1 年
から 5 年までは 4 時間授業で、5 時間目は 6 年生が明日の
運動会準備をしてくれます。開会式で歌う校歌、楽しみです。学校長



１０月１９日（土曜日）
運動会がありました。前日に準備ができない部分があっ

たので、朝早くから職員が集まり、子供たちが活躍する場
（運動場）を整えました。開会式では、全力で取り組むこ
とや友達と協力することを頑張るよう話しました。応援合
戦から盛り上がり、全ての学年の徒競走が終わると学年の
競技になります。3 年「それひけ やれひけ」、1 年「チェ
ッコリ玉入れ」、5 年「つなげ、心のバトン」、2 年「だる
まさん ころばないの」、4 年「クラスを助けよ！応援綱引
き」、6 年「学級対抗リレー」が全ての学年の競技です。演
技は、中学年「エイサー」、低学年「BLING PON PON」、高学年「ソーラン節」を行
いました。子供たちが、夢中になって一生懸命競技や演技、応援をする姿に感動しました。
全力と協力、よくできていたことを誉めました。大きなけがもなく、無事に終えることが
できたことにも感謝しています。また、閉会式後に多くの保護者の皆様に片づけをご協力
いただき、正味 30 分ほどで全て片付けられたことにも深く感謝申し上げます。これから
も本校の教育活動へのご理解とご支援よろしくお願いいたします。写真は「新入児かけっ
こ」の様子です。学校長

１０月２２日（火曜日）
運動会終了後、急に冷え込みが厳しくなりました。日・

月と休んで今朝を迎えたわけですが、学年によっては欠席
者が多くなり少し心配です。担任の中にも体調を崩してい
る教員がいた関係で、5 校時に大空学級に入りました。黒
板には「できた！わかった！をふやそう」という課題が張
られており、算数のプリント学習に取り組み始めるところ
でした。一人一人の能力に合わせたプリントが用意され、
子供たちは一生懸命問題を解いています。「校長先生は何
をすればいいですか？」と聞くと「わからない問題を教え
てください。」と言われ、「マルつけまでしますか？」と再度聞くと「それは担任の先生が
します。」と答えてくれました。とてもしっかりとした受け答えができています。久しぶ
りに子供たちに算数を教えることができ、私はとてもよい気持ちになりました。学校長

１０月２３日（水曜日）
私が朝から楽しみにしていたこと、それは今日の給食で

す。好きな献立ベスト 5 に入るメニューで、鯖の味噌煮と
五目野菜炒め、すまし汁、ご飯、牛乳でした。ショウガや
酒、八丁味噌、赤味噌、砂糖、みりん、醤油などで煮た鯖
は、風味がよく魚の臭みもなく絶品でした。1 年生の教室
で「鯖の味噌煮が好きな人？」と聞くと、8 割以上が手を
挙げてくれました。魚が苦手な子供もいると思うのですが、
うれしくなりました。「いただきます」のあと、ポーズを
取ってもらってパチリ。笑顔であふれています。学校長

１０月２４日（木曜日）
1・2校時に、5年生が家庭科室で調理実習をしています。

「ご飯とみそ汁を作ろう。」という課題です。家庭科の担当
教員は、授業が始まる前に手順や留意点を板書しています。
そしてご飯担当やみそ汁担当に、丁寧に指導しています。
大型テレビには、みそ汁の具材である大根や油揚げ、ねぎ
の切り方が映し出されています。包丁で切っている子や洗
い物をしている子、火加減を見ている子、片付けをしてい
る子など、誰一人として遊んでいる子供はいません。「家で
も食事の手伝いをしていますか？」と聞くと、「はい。」と
答えた子供が 9 割弱いました。家庭科で学んだことを、実
生活で生かすことが学びです。私は小学 5年生の時に初めて包丁を授業で使ってから、母
親の手伝いを進んでするようになりました。今でも休日には、キッチンで包丁を使って何
かしらを切っています。学校長



１０月２５日（金曜日）
1・2 年生が遠足で、東松山市にある「こども動物自然公園」に行きま

した。園内には大勢の人がいたので、どのくらいの団体が来ているのか
を聞くと、23 団体だとのことでした。始めはクラスごとに移動し、なか
よしコーナーではイエウサギやテンジクネズミ（モルモット）、ヤギ、ヒ
ツジを見ました。次は、ペンギンたちを間近で見ました。多くの団体が
来ているので、弁当を食べる場所も大賑わいだったようです。昼食後は、1
・2年生がペアになって活動します。引率した教頭からの報告や HPを見
ながら、この文章を作成しています。子供たちが、仲よく楽しく一日過
ごしてもらいたい、と願っています。事故やケガに気をつけて、帰って
きてくださいね。学校長

１０月２８日（月曜日）
非行防止教室（3年）が、2校時に体育館でありました。

狭山警察署から 3 名と保護者のボランティアさん 4 名が来
校しました。毎年 3 年生を対象に実施しているもので、警
察の方からのお話しはとても有意義です。今日は、学校や
家庭で守らなければいけない「きまり」について学びまし
た。「きまり」は、自分や周りの人が安全に楽しく暮らすた
めに必要なものです。けんちゃんが主役のスライドでは、
保護者の方に協力していただきました。警察の方から 4 つ
の約束を教えていただきました。1一人にならない 2知ら
ない人について行かない 3 大きな声で助けを呼ぶ 4 誰とどこで何時まで遊ぶか、家の
人に話す という話がありました。授業の最後に穴埋め問題が出されましたが、子供たち
はこの 4つのことについてスラスラと答えられました。私はメモをしていたのですぐにわ
かりましたが、子供たちの記憶力のよさに驚かされました。学校長

１０月２９日（水曜日）
朝 8時半から体育朝会がありました。内容は「ペース走」

です。決まった距離を何分かかって走ったかという長距離
走ではなく、自分に合った無理のないペースで走れたかを
確認するものです。運動場には 200m トラックの内側と外
側に、ラインが引かれています。目安として低・中・高学
年が走るレーンになります。1～ 3年は 3分、4～ 6年は 4
分走ります。ZARD の「負けないで」の曲に合わせて、楽
しそうに走っている子や一生懸命走っている子など様々で
す。11 月はペース走月間になっています。体力を高めるた
めにも、積極的な取組を期待します。本校教職員は、12 月開催の入間市駅伝に参加しま
す。子供たちに負けないよう、しっかりと練習を積んでレースに臨みます！学校長

１０月３０日（水曜日）
3 年生と一緒に社会科見学に行きました。行き先は、入

間消防署とスーパーたいらや武蔵藤沢店さんです。消防署
では消防士の仕事内容の紹介動画や数種類の消防車の説明、
地震体験など盛りだくさんでした。署長さんと話していて
とても驚いたことは、署長さんはなんと狭山小の卒業生だ
ったことです。このことをバスの中で子供たちに話したと
ころ、「スゴーい。」と大喜びしていました。午後はたいら
やさんに行き、店長さんや副店長さんからいろいろな話を
聞くことができました。店の中やバックヤードの説明です。
マイナス 20 度の冷凍庫にも入らせていただきました。2 つの見学先で子供たちは真剣に
話を聴いて、メモを熱心に取っていました。これからの学習に役立ててくれると思います。
弁当は近くの公園で食べる予定でしたが、足元が悪いことから藤沢東小学校の一室をお借
りするすることができました。藤沢東小学校の皆様、大変ありがとうございました。学校
長



１０月３１日（木曜日）
1 年生が 2 校時に「いもほり」をしました。思い起こせ

ば 7 月 3 日に「さつまいもぞう」さんをお招きして、いも
の苗を植えてから約 4 ヶ月経ちました。植えた時期がやや
遅かったので、イモのでき具合が気になるところでした。
今日はいもぞうさんの双子の弟「いもそう」さんが来て、1
年生と一緒にいもほりをしました。ひょろひょろしたイモ
やゴボウみたいなイモが多かったのですが、ビッグサイズ
が表れると子供たちは歓声を上げて喜んでいました。一人
一つずつ持ち帰らせたいのですが、どうなることやら…。
学校長＝さつま いもそう（いもぞうの弟）


